

## **CAMPAÑA BANCA ARMADA**

### **PRIMERA intervención Junta de Accionistas del BBVA - 17/03/2023**

Buenos días, señores y señoras accionistas, miembros del consejo de administración, señor presidente.

Mi nombre es Gemma Amorós y estoy interviniendo en esta junta en nombre de la Campaña Banca Armada, representando a 29 accionistas que han delegado en la campaña un total de 263.219 acciones. Un año más, venimos a denunciar la relación financiera que mantiene su banco con la industria de las armas y de la militarización de fronteras, y cómo este financiamiento les hace cómplices indiscutibles no sólo de la vulneración sistemática de derechos humanos, sino de la muerte de personas tanto en conflictos armados como en las fronteras de Europa. Y lo vamos a demostrar con datos.

Primero, para contextualizar:

- 33 son los conflictos armados que ha habido en el mundo en 2022
- 2.924 personas han muerto en el Mediterráneo solo en el año 2022
- 23 personas murieron el pasado 24 de junio intentando cruzar la valla en Melilla, a manos de la policía.

Más cifras que cabe destacar:

- Más de 2 billones de dólares a nivel mundial destinados al gasto militar, según los datos más recientes.
- 346 son las transacciones internacionales de armamento realizadas entre 2019-2021 a la región del Mediterráneo, para militarizar países y fronteras.
- 125 son las empresas de todo el mundo han fabricado el material exportado en este período.
- Sabemos qué al menos 12 de estas empresas han sido financiadas por un total de 44 bancos españoles, entre ellos y principalmente el BBVA.
- 14 mil millones de dólares es el total recibido por estas empresas a través de bancos españoles.
- Y casi 5.000 provienen de los clientes que depositan su confianza en el BBVA, es decir, una tercera parte, que no es poco.
- 9 son las empresas relacionadas con la militarización de fronteras y países que ha financiado el BBVA: Airbus, Boeing, General Dynamics, Honeywell International, Leonardo, Thales, el Grupo Eulen, Atos y Accenture.

Vamos a entrar un poquito más en detalle sobre las últimas tres: Eulen, Atos y Accenture.

- Desde el año 2019, el BBVA ha adquirido 48 millones de euros en bonos y acciones de Atos, empresa especializada en sistemas digitales de control,

seguridad, ciberseguridad y supercomputación, y que se encarga del Sistema Integral de Vigilancia Exterior, el SIVE, que está situado por toda la costa sur de España y es el responsable de detectar e interceptar embarcaciones de migrantes que intentan llegar a territorio español.

- El BBVA también ha concedido créditos y préstamos por valor de 38 millones de euros al Grupo Eulen, empresa que gestiona los Centros de Estancia Temporal de Inmigrantes de Ceuta y Melilla, donde se cometen graves violaciones a los derechos humanos como denuncian, entre otros, Amnistía Internacional.
- Y por último, Accenture: 32 millones de euros en acciones son las que adquirió el BBVA de esta empresa dedicada a la consultoría, sistemas informáticos, tecnológicos y de inteligencia artificial, y que ha conseguido contratos millonarios para desarrollar componentes básicos para el sistema de control de fronteras de la Unión Europea, como es el Sistema de Coincidencia Biométrica, que recaba información sobre entradas y salidas de cada país, que luego es compartida dentro y fuera de la zona Schengen.

Y un último dato:

- 39 es el puesto que ocupa el BBVA en el ranking internacional de la Banca Armada, que denuncia a las instituciones financieras que más invierten en empresas que están militarizando países y fronteras en todo el mundo.

Sr. Presidente y miembros del consejo de administración, les continuamos haciendo la misma pregunta que cada año: ¿hasta cuándo van a seguir lucrándose del negocio de la guerra?

Sres. y Sras. accionistas, desde la campaña Banca Armada, estamos seguras de que a muchos de ustedes les incomoda e incluso les molesta que sus ahorros sirvan a este propósito. Ayúdenos a pedir a los dirigentes aquí presentes que dejen de relacionar al banco con estas empresas.

Y una última cosa que quería comentar. Usted señor Torres antes comentó que se emocionó, que se conmovió en su visita a Turquía, cuando vio la destrucción causada por el terremoto. Yo le recomiendo que vaya a ver también las consecuencias de los conflictos armados y de la militarización de fronteras que se alimentan de las empresas que ustedes financian. Vaya a Ceuta, vaya a Melilla, vaya a las fronteras de Europa, vaya al Iemen. Quizás necesite verlo con sus ojos para que también se emocione y se conmueva, y se dé cuenta de que tiene que dejar de financiar de una vez por todas estas empresas.

Muchas gracias.